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《路加福音》系列讲章 第 70 讲 

谁最大 

路加福音 22：14-30； 出埃及记 12：1-24 

2021 年 4月 11 日 

普杰西牧师  翻译：王兆丰

在今天我们生活的这个文化里，自我吹捧这个词已经不再含贬义了。你可以从神秘直觉这个词越

来越流行这件事情上看出来。以前神秘直觉是医生用来描述某种病例时的特殊用语，今天却成为日常

对话的一部分。比如说，这人有神秘直觉，那人有神秘直觉。我们已经不再像原来比较注重自我提高。

我记得自己年轻的时候，书店里有一大排关于如何自我提高的书籍。自我提高就意味着我们身上有东

西需要纠正、提高， 对吗？今天不同了，今天我们强调的是自我照顾。意思是，我们身上没什么需

要纠正、提高的，我很棒。假如你有图片分享(Instagram)的账号，你只要在网上打#SE#，既：自爱、

自顾,就会有一亿个以上的# 附在自爱、自顾这两个词上。奥斯格·瑞利说，今天我们把自爱推上了

一个全新的高度。自爱是我们一生的浪漫史；克里斯蒂·董白在她的《别人的自私》一书中观察到，

在现代社会里，我们是如何毫不在意地使用神秘自觉这个词。从这一点上我们可以说，今天的文化已

经成了一个神秘自觉的文化。她说，有意思的是，神秘自觉这个医生用来诊断疾病的词，现在可以用

在任何人身上，当然我们自己除外。自我吹捧别说是圣经清楚地斥责的，看到别人这样做连我们自己

都无法忍受，那我们为什么在这件事情上还在挣扎呢？比方说，别人在网上称赞我们，说我们好话的

时候，我们就会感到相当得意。今天早上路加福音的这段经文就与此有关。 

这段经文的教导不难，耶稣对门徒们说：外邦人有君王为主治理他们，那掌管他们的称为恩主。

但你们不可这样。你们里头为大的，倒要像年幼的；为首的，倒要像服事人的。（22：25-26） 

很容易理解，对吗？做起来可能就不是这么回事了。如果很容易，耶稣就不会反复强调这件事情

了。我们一向以为，伟大是靠自己赢来的；神的国来了，颠覆了这个概念。这段经文深刻地反应出我

们骨子里的这个问题。我们已经听到过耶稣的教导：在先的，要成为在后的；你们中间最小的，他便

为大（13：48） 。真正令人惊讶的是，这段对话是在什么样的情况下发生的：耶稣刚刚和门徒们一

起吃了最后的晚餐，告诉他们今晚他要受害；他不再吃这宴席，直到成就在神的国里；他指出他将是

逾越节的羔羊；他说：这饼是我的身体，为你们舍的；这杯是我的血，为你们流出的；和我一起吃饭

的有一个人将要出卖我。这是一个令人心碎的时刻。他们的拉比、他们的主就要死了，他们的一个亲

密朋友就要出卖他，此时此刻，他们心里一定伤心透了，对吗？。可是路加告诉我们，门徒们却起了

争论，他们中间谁为大（22：24）。并且不是在角落里，而是公开地，当着耶稣的面争论起来。你大
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概会问，这个争论是怎么引起的？看上去实在是难以想象。但我们只要看看自己，就不难想象了。 

只要回想一下这个礼拜你自己的言行，或许就不难想象了。快到红绿灯时，那个家伙突然插到你

前面，你不得不紧急踩闸。你心里顿时怒不可遏，这小子难道没看见我吗？我们总是毫不犹豫地认为，

这个世界是围绕我们转的。他们为什么没有想到我？为什么没邀请我？那家伙得了那么多，为什么没

轮到我？等等、等等。这些都是耶稣在这里所指的我们都想要优先、都想要当大的问题。当然，我们

不会坐在这里直接说，我比你强多了。但你看看美国的社交媒体，大家都在说，你看，我的生活我的

孩子比你的更好。门徒们在这里毫不掩饰自己，争相表示自己比别人强。我们的自我吹捧只不过是躲

在电脑屏幕后面而已。 

主耶稣刚刚告诉门徒们：这是我的身体，这是我的血，并且说我这么做是为了你们。这段对话不

仅显明了基督为我们牺牲自己的恩典，同时也暴露出我们的本性。我们不是问题不大，只需要一点帮

助、引导而已。神必须死在十字架上才能弥补我们、拯救我们。但是我们自己非但不这样认为，还常

常以为自己很重要。到了一个程度，救主不得不替我们而死。主在临上十字架前和他们同桌吃饭，但

门徒们以为最重要的是他们每个人都认为自己最大、最重要。今天，这在我们看来简直不可思议，我

们是绝不会这样做的。这就是当时的基督教会能拿得出来的最佳行为。但是别忘了，这些人不是慕道

友，而是使徒、是建立教会的柱子。他们失败的太惨了。基督的死真正暴露出我们的问题、我们的需

要。我们只考虑自己的这个问题，是从始祖那里继承下来的。亚当、夏娃以为他们比神聪明，神的计

划不够，他们有更好的计划。我们每次犯罪，每次做违背圣经的事，我们是在对神说，神啊，我比你

了解的更多，我知道你说过这样做会带来灾难，可我相当有把握这样做我会很快乐；我知道你说这样

做的后果就是死，但我确信你不知道，这样做对我来说有多重要。我们犯的所有的罪，最主要的动机

就是我们内心扭曲的欲望。这欲望总是注重在我们自己身上，总是问自己：我想要什么、我需要什么，

很少会想到别人。 

我们的问题是如此严重，神不得不道成肉身来弥补。哪怕是神眼看就要受害，我们还是在那里争

论谁最大、谁最重要。你不知道自己的光景，可是你清清楚楚地知道别人如何，对吗？对自己做的事

情，我们总是能给自己找到很好的理由。有位作者这样写：最近我在学习默思冥想或者叫打坐。我发

现默思冥想还是有点作用的。我想要追求平静与安宁，来应付我生活、工作上遇到的压力。奇怪的是，

我越是默思冥想，越清楚地认识到自己是多么自私。最后他得出结论：我多么想要相信，我的内心是

好的，只要环境允许我一定会在假、恶、丑与真、善、美之间选择后者。不幸的是，我太了解自己了。

我坐在思想的河边，看着自己思想的河流在眼前流过。我看见了敌人就在我心里，我总是倾向于自私

自利；总是想要我想要的东西。认真思考之后我承认，我不是一个挣扎中的圣人，而是一个在黑暗中

跌倒的罪人。 

以前我们提到过，每个人生来就有一颗这样的心，总是把自己置于包括神在内的任何其他人之上。
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因此，靠我们自己，我们永远都喜欢那些使我们感觉良好的东西，哪怕离神越来越远。所以神必须干

涉我们的生活，才能把救恩带给我们。 

这段经文的最后一点是，恩典永远是给与、给与、再给予。你们注意到没有，在告诉他们新生活

的方式之后，主耶稣没有给他们下命令。他简单地告诉他们：外邦人有君王为主治理他们，那掌管他

们的称为恩主。但你们不可这样。你们里头为大的，倒要像年幼的；为首的，倒要像服事人的。他

并没有指哪一个君王，而是说，人只要有了权力，一定会利用那权力为自己谋利、要求别人为我们服

务。人类历史就是这样，没有不例外。但耶稣说，你们原来也是这样，但现在不一样了，最大的要服

侍最小的。看上去，这实在是奇怪。他是说，你们看看谁在服事你们？是我在服事你们。他把饼与杯

赐给他们，他把自己赐给他们。他将要替他们被钉十字架。基督每个礼拜都来的我们中间，对我们说，

这是我的身体、我的宝血，为你们舍的。 

这段经文实在是非常奇妙，他不仅是为他们死了，不仅是十字架。他们刚在那里争论谁大，耶稣

紧接着说：我将国赐给你们，正如我父赐给我一样，叫你们在我国里，坐在我的席上吃喝，并且坐

在宝座上，审判以色列十二个支派（22：29-30）他们在那里争论谁大，耶稣说我要使你们成为伟大，

你们将要审判整个以色列。基督不仅没有斥责这些门徒，而是向他们保证他们将要得到的奖赏。圣经

真的有点不奇怪，这帮门徒刚在那里争吵，耶稣却说要给他们奖赏、要使他们坐王掌权。按照他们的

行为，他们根本不配、根本没有赢得这奖赏。但他对他们说，你们已经是属我的了。这个晚上，每一

个门徒都将逃之夭夭，没有一个例外。耶稣却说，你们将要拥有那么大的权力，将要在新天新地里掌

权整个被造世界。完全都是因为他的赐予。这就是新世界的行为准则。将来我们复活之后也将作王掌

权，那是因为基督所赐给我们的恩典。耶稣是在告诉他们，你们不能再像现在这样生活了，因为这不

是你们；你们将成为伟大，但你们将要服事别人。他不是在命令他们，而是把结论告诉他们。 

像我们这样自私的人，怎么才能舍弃自己？当然是与我们的习惯、我们的直觉相反，当然是通过

圣经。福音是好消息，因为我们很自私。神说， 施比受更有福。我们之所以能够这样做是因为福音

是真是的；神赐给我们救恩不是因为我们的表现，而是他出于爱。你不必拼命去建立你的声誉，不管

别人是否注意到，因着基督和他所做的，你已经著名、已经伟大；你已经有了一个确保的将来；他使

得你成为公义、成为伟大。 

我们一起祷告。


